

www.champagnat.org

Mises à jour

10/03/2011 : Les frères de Rome vénèrent le Fr. Alfano

09/03/2011 : Manzianna - Renouveau Spirituel Anglophone

08/03/2011 : Sri Lanka - 4 nouveaux frères profès

07/03/2011 : Le Fr. Emili Turú, Supérieur général, remet la nouvelle édition des Constitutions et Statuts

04/03/2011 : Fraternités du MChFM

04/03/2011 : Frère défunt : Celso Aloísio Rauber (Amazônia / Rio Grande do Sul)

05/03/2011 : Message de Sa Sainteté Benoît XVI pour le carême 2011

04/03/2011 : Profession religieuse en Amérique Centrale

03/03/2011 : Nouvelles maristes No. 145

03/03/2011 : Présence Mariste au Sri Lanka

02/03/2011 : Frères défunts : Mathieu France (L'Hermitage) ; Columbanus (Neil) Pratt - Meulbourn ; Aimé Ollier (L'Hermitage) ; Claudio Lozano González (Cruz del Sur) ; Virgilio González Rodríguez (Compostela)

02/03/2011 : FMSI - Le Fr. Mario Meuti, directeur du siège de Rome

01/03/2011 : Nouvelle édition des Constitutions et Statuts

Constitutions et Statuts

Les frères de la Maison générale reçoivent la nouvelle édition



Les frères de la communauté du Conseil général et de celle de l'Administration générale ont participé à une simple et familière cérémonie au cours de laquelle le Fr. Emili Turú, Supérieur général, leur a remis la nouvelle édition des Constitutions et Statuts. Les deux communautés ont célébré ensemble l'eucharistie du 26 février 2011, dans la chapelle de la communauté de l'Administration générale. Après la communion, le Fr. Emili a adressé quelques mots d'encouragement aux frères les exhortant à recevoir ce document comme un projet de vie communautaire de toute la Congrégation qui aidera chacun à cheminer vers la célébration du second centenaire de la fondation de l'Institut (2017).

Les exemplaires de la nouvelle édition, en

quatre langues, étaient déposés au centre de la chapelle, aux pieds d'une statue de saint Marcellin sur laquelle était appuyé un exemplaire de la première édition des Règles, remise aux frères en 1837. Ce signe a voulu souligner la communion de tout le chemin de sainteté que l'Institut a réalisé des origines à nos jours. Des milliers de Frères Maristes ont vécu leur vie religieuse et apostolique guidés par cette Règle de vie qui, chemin faisant, s'est adaptée aux exigences des temps.

Avec l'exemplaire des Constitutions et Statuts, le Fr. Emili a remis à chaque frère une image représentant Marie à la Pentecôte, entourée de nombreuses personnes. Une lecture attentive de ce tableau montre Marie qui occupe une place centrale au Cénacle, parmi les apôtres, ce qui met par-

NOUVELLES Maristes

N.° 146 - Année III - 10 Mars 2011

Directeur :
Fr. AMEstaún

Réalisation :
Luiz da Rosa

Rédaction - Administration :
Piazzale Marcellino Champagnat, 2
C.P. 10250 - 00144 ROMA
Tél. : (39) 06 54 51 71
Courriel: publica@fms.it
Web: www.champagnat.org

Édition :
Institut des Frères Maristes
Maison Générale - Rome

ticulièrement en relief son rôle spécial dans l'origine et l'animation de l'Église. Avec cette icône le Fr. Emili a voulu insister sur un thème qui lui est particulièrement cher : que les frères prennent Marie comme référent de leurs attitudes par rapport à l'Église, afin de construire une Église comme celle que Marie a soutenue de sa foi et de son don au Seigneur.

Le nouvel exemplaire remis aux frères recueille les divers changements effectués à des moments différents par

les trois derniers Chapitres généraux (1993, 2001 et 2009), et de plus, il a unifié, pour tout l'Institut, le format, la présentation graphique, l'harmonisation des traductions et la numérotation de chacun des articles des Constitutions ou des Statuts respectifs.

Les pages qui recueillent les normes légales propres à l'Institut sont complétées par le Testament spirituel de Marcellin Champagnat, comme il est d'usage depuis une édition réalisée en 1844. Vient ensuite une table des ma-

tières analytique qui facilite la recherche des thèmes dans le texte.



Province "South Asia"

4 nouveaux frères profès

Le samedi 26 février 2011, quatre de nos novices qui avaient complété leur formation au noviciat ont fait leur première profession au cours d'une célébration eucharistique qui a eu lieu à la chapelle du noviciat mariste. Un grand nombre de frères, religieuses, prêtres et autres invités étaient présents à ce moment joyeux.

C'est le P. Henry Silva, directeur de l'apostolat biblique de l'Archidiocèse de Colombo, qui a présidé la célébration. Les concélébrants étaient le P. Gregory Fernando, curé de Ja-Ela, et le P. Krishntha, OMI, aumônier du Collège De Mazenod, à Kandana. Le Fr. Joseph Peiris a officié en tant que maître des cérémonies.

Les novices ont été conduits en procession jusqu'à la chapelle du noviciat, au rythme du « Magul Bera ». Juste avant le début de la Messe a eu lieu le rituel d'Arati, typique de l'Inde et consistant en un chant sacré pour souhaiter la bienvenue au célébrant principal et bénir les fidèles alors même qu'on fait circuler une petite lampe.

Après la lecture de l'Écriture Sainte et l'homélie, le rite de la profession est arrivé. Le Maître des novices, Fr. Chinappan, a appelé chacun des novi-



ces par leur nom et les a invités à être « examinés » par le Fr. Shanti Liyanage, Provincial de « South Asia ».

Navinda Fernando, de Sri Lanka ; Imran Yousaf, de Pakistan ; Jiji Dhasan et Riyas Aruldhasan, du sud de l'Inde, ont prononcé leurs premiers vœux. Le Fr. Provincial les a acceptés au nom du Fr. Supérieur général. Le Fr. Provincial et le Fr. Maître des novices ont remis ensuite le cordon aux nouveaux profès.

Jude Pradeep, de l'Inde, et Zubair Yaqub, du Pakistan, ont reçu l'habit religieux pour marquer le début de leur seconde année de formation. Par la même occa-

sion, les Frères Chamara Hettiarachchi, du Sri Lanka, et Albert Anthonysamy, ont renouvelé leurs vœux temporaires pour une autre année.

Après la sainte Messe, les nouveaux profès ont été chaleureusement salués et félicités par tous les présents. Puis tous ont participé à un repas festif, tout en remerciant et en louant Dieu pour le don de ces jeunes à la congrégation mariste.

Que l'intercession de la très sainte Vierge et de saint Marcellin Champagnat nous aide tous à persévérer dans notre vocation !



Manziana - 23 janvier – 10 juin 2011

Renouveau Spirituel Anglophone

Le 23 janvier après-midi, 5 frères ont quitté la Maison Générale pour se rendre à Manziana, y rejoindre 7 autres Frères qui commencent leur session de Renouveau. L'Équipe responsable avait fort bien préparé leur arrivée et les Frères se sont sentis très bien accueillis. La première semaine a permis aux Frères de souffler et de réfléchir à ce qu'ils attendent de cette session. Chaque Frère a été invité à partager les grands moments de sa vie de Frère. L'écoute des Frères les uns après les autres s'est avéré un exercice fructueux et utile pour apprendre à se connaître. En raison d'un problème de visa, le Frère Phocas ne nous a rejoints que le 29 janvier.

Le programme couvre un large éventail de domaines concernant l'âge mûr. Après la première semaine d'orientation dans le programme, nous avons un regard sur la vie dans sa globalité qui nous aide à aborder notre propre santé. Au cours des semaines, nous aurons le temps de réfléchir aux différentes transitions qui font partie de l'étape actuelle de notre vie d'âge mûr et de la vie religieuse telle qu'elle est vécue dans nos communautés. Nous espérons pouvoir faire le choix du cœur et du modèle de Marie comme première disciple.

Les Frères ont exprimé le souhait que cette session pour l'âge mûr nous aide :

- * A découvrir et à nourrir ma vie intérieure.
- * A me redécouvrir et à me refaire comme vrai disciple de Champagnat.
- * A comprendre mes expériences de vie d'âge mûr et comprendre ma nouvelle mission.
- * À faire une pause, me détendre, refaire l'équilibre dans ma vie et sur-



tout renouveler ma vie intérieure.

* A me connaître moi-même, accepter ma vocation et retrouver mon équilibre dans mes actes et en vérité.

* A trouver le sens profond de ma vie de Frère Mariste et ouvrir mes yeux pour voir clairement la présence de Dieu dans les autres.

* A accepter ce qui se passe avec moi et me redynamiser afin d'être disponible pour l'avenir.

* Et arriver à partager ma vie dans une communauté internationale mariste et à y vivre la vie commune.

Frères participants :

1. Adrien Mercier– Il a travaillé 27 ans en République Centre Afrique et a été nommé l'année dernière pour enseigner les Mathématiques au Lycée Marcellin Champagnat à Berberati, République Centre Afrique. Contrat avec l'Afrique Centre-Est (Hermitage).

2. Anthony Tay– Il a été pendant 5 ans Principal du Collège Catholique de Sibul, Malaisie, Asie de l'Est)

3. Domingo Lee – Pendant les deux dernières années, Directeur du Foyer

Mariste pour élèves en difficultés à Chung Joo, Corée (Asie de l'Est)

4. Evans Okpalanchedo - A été, ces deux dernières années, à Uturu, Nigeria, Directeur Délégué au Centre de Réhabilitation d'Hopeville, Nigeria.

5. Greg McDonald– Ces 7 dernières années, a été Coordinateur du Centre de jeunesse au Collège Mariste à Canberra et 4 ans Supérieur de Communauté (Sydney).

6. Alphonse Balombe- Originaire d'une Communauté Mariste- Kisangani en République Démocratique du Congo (Afrique Centre-Est).

7. Guy Yuangi– Enseigne l'anglais aux étudiants du Collège St Michel, Santo, Vanuatu (District de Mélanésie).

8. John Hilet– A été, ces six dernières années, Principal du Croissant Rouge Catholique. Une année, éducateur au pensionnat de Forbes au Centre Ouest de NSW (Melbourne).

9. Lawrence Ndawala– Vient de terminer 6 ans de provincialat en Afrique du Sud.

10. Noel Fernandez– Principal des Collèges et Lycée de Notre-Dame de Kidapawan pendant six ans. Nommé au Département de l'Éducation aux Philippines (Asie de l'Est).

11. Phocas Ndagijimana– Principal du lycée TTC Mururu, Rwanda, pendant 6 six ans (Asie Centre-Est).

12. Samisoni Talia– Enseigne l'anglais au Collège St Joseph à Apia, Samoa (Nouvelle Zélande) .

13. Todd Patenaude- A très récemment

donné un Programme de retraites pour différents groupes dont Étudiants, Lycées, Collèges équipes de sports, Docteurs et Enseignants.

Équipe d'accompagnement

1. Père John Allardyce, SM – Nouvelle Zélande
2. Barry Burns – Nouvelle Zélande
3. Antoine Kazindu – Afrique Centre Est
4. Anthony Hunt - Sydney

Dans le programme, il est prévu une

Retraite dirigée, à Nemi. A la fin du Programme aura lieu un Pèlerinage de 16 jours au pays de Champagnat.

Un temps est également réservé pour un pèlerinage à Subiaco, à Assise et pour une Audience papale. Nous attendons tous avec impatience ces semaines avec, au cœur, une profonde gratitude pour l'Équipe et les membres de notre Province qui poursuivent nos actions apostoliques pendant cette période de renouveau.



Présence Mariste au Sri Lanka

100 ans de dévouement

D'ici peu, les Frères Maristes vont compléter les 100 années d'un service plein de dévouement à l'Église Catholique du Sri Lanka. Les Frères pionniers de la Congrégation Mariste sont arrivés au Sri Lanka en 1911, à la demande des Pères Jésuites. Ces Frères venant d'Europe ont d'abord travaillé au Collège Saint Michel de Baticaloa. Ils auraient dû quitter le Sri Lanka en 1917, vu que leur contrat expirait. Cependant, l'archevêque de Colombo d'alors, demanda aux Frères d'assumer la responsabilité du Collège Sainte Marie, à Negombo, en 1917. C'est ainsi qu'ils se sont installés dans cette ville et de là ils se sont répandus partout dans le pays, y compris dans les lieux où ils se trouvent aujourd'hui.

Le 2 janvier 2011, tous les Frères Maristes du Sri Lanka, leurs anciens élèves et les amis se sont réunis autour de l'autel de la chapelle de Stella Maris, à Negombo, pour commencer cette année jubilaire. Le thème de l'année est EAU, SOURCE DE VIE. Le Rév. Père Rasaih Jayaraj, SJ, était le célébrant principal. Au début



de la messe le Frère Provincial, Fr. Shanthi Liyenage, a salué tous les participants et a présenté une vision synthétique de la présence des Frères Maristes jusqu'à ce moment de l'histoire.

Après la communion, le message de la proclamation du Jubilé a été porté à l'autel par le Frère le plus âgé et le Frère le plus jeune, sur l'air de « Magul

Bera and Traditional Dance ». Il a été solennellement proclamé par le Frère Shanthi, et tous les Frères et les participants ont rendu gloire à Dieu pour les merveilles qu'il avait accomplies pour les Frères pendant les 99 années qui s'étaient écoulées.

La célébration s'est conclue par un repas amical à Marcellin Nivasa.

